



Ecuador quiere solución, pero aclara: la justicia “no se negocia”

AGENCIAS Y EL MUNDO, QUITO Y CDMX
Ecuador hospitalizó al ex vicepresidente Jorge Glas por una “descompensación”, porque se negó a comer. PÁGS. 16, 18 Y 19

Noboa advierte a México: “la justicia no se negocia”

Crisis. Justifica el asalto a la legación al señalar que “iban a asilar a un criminal”; Glas, hospitalizado por negarse a comer

EFE, AFP Y PEDRO DOMÍNGUEZ
QUITO Y MAZATLÁN

“Ecuador está dispuesto a resolver cualquier diferencia con México, pero la justicia no se negocia”, advirtió el presidente de esa nación sudamericana, Daniel Noboa.

Tres días después de la irrupción de la policía ecuatoriana a la embajada mexicana en Quito, que suscitó la reprobación de la ONU y varios países, el mandatario aceptó que su país vive “una situación compleja y sin precedentes”.

Sin embargo, argumentó que debió tomar “decisiones excepcionales para proteger la seguridad nacional, el estado de derecho y la dignidad de un pueblo que rechaza cualquier tipo de impunidad a criminales, delincuentes o narcoterroristas”.

En una carta que publicó en sus redes sociales señaló: “Los últimos días han requerido fuerza y decisión, pero mi obligación era cumplir con los dictámenes de la justicia, por lo que no podía permitir que se asile a delincuentes sentenciados, involucrados en crímenes muy graves”.

Noboa se refirió así al ex presidente Jorge Glas, quien se mantuvo refugiado en la embajada mexicana desde diciembre en busca de asilo, luego de haber sido declarado culpable de corrupción.

Al respecto, el presidente ecuatoriano manifestó que dicho asilo hubiera violado “el artículo II del Acuerdo de Caracas, el artículo I de la Convención de Montevideo y artículo 41 de la Convención de

Viena”, e insistió en que su gobierno conocía del “riesgo inminente” de fuga del ex funcionario.

Ayer el ex presidente Glas fue hospitalizado tras negarse a comer en la cárcel de Guayaquil, donde quedó preso desde el viernes.

“Sufrió una posible descompensación por su negativa a consumir los alimentos provistos, pero se encuentra estable y permanecerá en observación médica en el Hospital Naval”, señaló en un comunicado el servicio penitenciario.

Horas antes, medio locales habían reportado que el ex vicepresidente (quien desempeñó su cargo durante el gobierno de Rafael Correa entre 2013 y 2017) había sufrido un “coma profundo autoinducido” por el consumo de medicamentos antidepresivos. Una versión no confirmada.

Malos instintos

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que quien tomó la decisión de irrumpir en la embajada mexicana en Ecuador tiene malos instintos o está mal aconsejado, ya que “ni el temible Pinochet se había atrevido a eso”.

En la conferencia mañanera que se llevó a cabo en Mazatlán, insistió en que este hecho fue una

“Ni Pinochet se atrevió a cometer un acto así”, subraya López Obrador

violación flagrante a la soberanía nacional, al derecho al asilo y a las normas internacionales.

“Fue un acto autoritario, increíble... Yo creo que están muy mal aconsejados los que tomaron esa decisión... no quieren al pueblo ecuatoriano, que es un pueblo bueno”, subrayó.

Mencionó que la confrontación interna que existe en Ecuador llevó al gobierno de ese país a tomar esta medida, pero sin dimensionar la repercusión que tiene para ellos mismos y otros países.

En el acto, Alicia Bárcena, secretaria de Relaciones Exteriores, informó que México envió al secretario general de la ONU una comunicación en la que se detalla la violación a la Convención de Viena, afin de que se circule a los países miembros, al Consejo de Derechos Humanos y a la Asamblea General.

Insistió en que presentarán una demanda ante la Corte Internacional de Justicia y se solicitarán medidas provisionales para salvaguardar la embajada de México en Quito.

Además, aseguró que no pedirán al personal diplomático de Ecuador que abandone el país, porque “no les vamos a aplicar la misma receta”.

Recordó que ese país no había nombrado un embajador para México, por lo que su representación diplomática tiene un jefe de cancillería que estaba de vacaciones en Quito y “que regresó junto con nuestros diplomáticos mexicanos ayer (domingo)”. ■



El mandatario ecuatoriano, bajo resguardo; Alicia Bárcena ante medios. REUTERS Y ESPECIAL